



Universidad Del Sureste Campus Comitán Medicina Humana

Alumno: Félix Alejandro Albores Méndez

Grado: 5°; Grupo "B"

"Resumen" PASIÓN PC

Profe: Dr. Abarca Espinosa Agenor

Medicina del trabajo

Medicina laboral

Para crear una idea panorámica de la medicina del trabajo practicada por las diferentes culturas de la Antigüedad, podemos citar a Mesopotamia, que fue uno de los pueblos más avanzados de su época, donde la asignación de la agricultura, la división del trabajo y la descentralización del trabajo eran desarrollado. Aparece la producción de cerveza y pan de cebada, se mencionan los primeros hornos para la producción de ladrillos, herrería y orfebrería, en la industria textil, tejido y teñido. También se muestran claramente el uso del cuero y la madera, la fabricación de barcos y la industria del vidrio, por lo que es fácil deducir el nivel de exposición de los trabajadores a diversos agentes químicos, las condiciones térmicas y mecánicas, así como a la radiación infrarroja. En el libro de Hamurabi se menciona una alta incidencia de cataratas, lo que revela su relación directa con los patógenos antes mencionados.

En Egipto, a pesar de las condiciones climáticas desfavorables, florecieron la agricultura, la caza, la pesca, la ganadería, el comercio y, por supuesto, la arquitectura. Los alfareros utilizan tornos, invención de la época, y es importante mencionar un gran número de egipcios dedicados a los oficios de la vida de ultratumba. En el libro "La sátira de los oficios", se subraya el carácter físico de los obreros, refiriéndose como sucios y al trabajo como denigrante, enfatiza además la fatiga y deformaciones físicas debido a posturas incómodas, algunos riesgos profesionales y el mal trato por parte de los patrones, que sostenían "El hombre tiene una espalda y sólo obedece cuando se le pega", los trabajadores recibían escasa alimentación con lo que apenas podían subsistir.

La esclavitud en los escritos de Ramsés II se menciona que éste, daba las mejores condiciones de trabajo a quienes construían su estatua, para que al hacerla con gusto resultase más estética, eran atendidos además en sus accidentes de trabajo, lo cual muestra ya la tendencia a la protección contra los riesgos profesionales y sus consecuencias.

En Grecia las condiciones de trabajo eran precarias, sin embargo, floreció la agricultura, la ganadería y la minería, existían sin duda alguna, habilidades comerciales sobre todo por vía marítima. Hay documentos que confirman la existencia de esclavos para el trabajo, los cuales eran tratados en forma benévola, principalmente en las ciudades, en donde muchos patrones les dejaban desarrollar sus

inclinaciones personales, llegando incluso a ser médicos, en base a esto, es fácil deducir que los nobles realizan cierto tipo de labores, Homero lo hace notar en sus héroes como Ulises. Los trabajadores generalmente trabajaban en lo que consideraban condiciones insalubres aceptables, la duración de la jornada variaba según la ocupación, el trabajo en las minas de Laurión era el más difícil, sin embargo, hubo innovaciones sobre el rudimentario sistema de ventilación que conectaba los pozos y galerías. Cuando se enciende un fuego en el fondo de uno de ellos, el aire caliente sube y crea succión desde los otros agujeros, creando una corriente eléctrica que fluye a lo largo del corredor subterráneo. A pesar de este ingenio, los trabajadores todavía respiran aire de mala calidad.

En 1633, nació en Capri Bernardino Ramazzini, el padre de la medicina del trabajo. Estudió medicina y filosofía en la Universidad de Parma, enseñó y ocupó importantes cargos en la sociedad política y cultural italiana, siendo una de las figuras más importantes y relevantes de su época gracias a sus ideas progresistas y sus grandes intervenciones en el saneamiento urbano, el estudio de las enfermedades de los trabajadores, en el que analizó más de 54 ocupaciones, el estilo de vida de los trabajadores, sus enfermedades, sus defectos, etc. La integración de la prevención y el diagnóstico mediante la inclusión de la siguiente información en el historial médico sigue siendo válida en la actualidad.

En 1919 nació la llamada fase social de la medicina del trabajo, con el Tratado de Versalles, estableciendo en su parte XII los principios que luego regirían la Organización Internacional del Trabajo, creada con el objetivo de promover la paz y la justicia social, mediante mejorar el ambiente de trabajo. condiciones y promover la estabilidad socioeconómica. Promover y mantener el más alto nivel de bienestar físico, mental y social de los trabajadores en todas las ocupaciones; prevenir brechas de salud entre los trabajadores causadas por sus condiciones laborales; proteger a los trabajadores contra riesgos que puedan perjudicar su salud; colocar y mantener al trabajador en un ambiente adecuado a su condición fisiológica; y, en definitiva, la adaptación del trabajo a las personas y de cada persona a su puesto de trabajo.